



## Reunión con Bienestar Social de la JCCM Sostenibilidad de Servicios

En el marco de la política de transparencia comprometida por este equipo de gobierno, a finales de enero pondremos a disposición de los vecinos y vecinas un informe completo que explique las medidas que debemos adoptar para garantizar la sostenibilidad de los servicios prestados desde el área de servicios sociales y cofinanciados por la Junta de Castilla-La Mancha. Mientras tanto, queremos adelantar de manera resumida lo siguiente:

- Hemos trasladado a Bienestar Social de la JCCM que, debido a los gastos que hemos arrastrado desde 2022, nos vemos obligados a velar por el bienestar de todos nuestros vecinos y vecinas. Nos esforzaremos al máximo por mejorar esta situación sin recortes. Es importante señalar que, desde Uceda, hemos asumido todo el peso de Servicios Sociales, tanto económicamente (102.883€) como en términos de personal, brindando servicio a 11 municipios adicionales, entre los que destacan Torrejón del Rey y Humanes, con una población superior y, por lo tanto, mayores ingresos que nosotros. Todo esto se ha hecho sin la aportación económica del 100% de la Junta, ni una ayuda de estos municipios que reciben el servicio. Nuestra obligación es defender a nuestro municipio y los intereses de nuestros vecinos y vecinas.
- Este equipo de gobierno tiene una clara disposición para garantizar que este tipo de servicios se presten en las mejores condiciones posibles, como hemos comunicado a los trabajadores del área.
- Entre las mejoras comprometidas, hemos decidido reorganizar las dependencias municipales para que los profesionales que trabajan en esta área desde nuestro Ayuntamiento puedan hacerlo en las mejores condiciones de espacio, privacidad y medios, que actualmente no tienen.
- Hemos comprometido una solución para las trabajadoras que prestan el servicio de ayuda a domicilio, garantizando unas condiciones estables de empleo.

No obstante, y en el ejercicio de la responsabilidad que nos corresponde, hemos informado a la Junta de Castilla-La Mancha de lo siguiente:

- El convenio que respalda la prestación de estos servicios sociales, y que debía estar financiado en su mayoría por la Junta, tendrá un coste estimado para el Ayuntamiento de Uceda en 2023 de 102.883€.
- En 2022, estos servicios se prestaron con una aportación municipal inferior a los 10.000€ (es decir, hemos tenido una desviación de, al menos, 90.000€).
- La mayor parte de esta desviación se debe a la actualización de los salarios de los trabajadores de acuerdo con la entrada en vigor del nuevo convenio, situación que nadie había señalado anteriormente.



Además, tenemos otro servicio en esta área, la Vivienda Tutelada, que en 2023 nos costará cerca de 150.000€, con una contraprestación de 16.000€ por parte de los usuarios y una subvención de 28.000€ por parte de la Junta.

Ante esta realidad, hemos solicitado ayuda urgente a la Junta (nos reunimos con ellos el pasado 29 de diciembre) y, por el momento, hemos decidido no renovar para 2024 un programa de inclusión específico prestado por una profesional que nos habría supuesto un sobrecoste estimado (pagado al 100% por UCEDA para atender a todos los municipios) de al menos 16.000€ adicionales.

Informaremos con mayor detalle cuando hayamos avanzado este mes en una solución sostenible y realista que sea compatible con la situación económica que atraviesa nuestro Ayuntamiento.

Domingo Cafrán Ajo

Alcalde de Uceda